

CRÓNICAS DEL ISABEL

Octubre de 2021

Número 2



EN ESTE NÚMERO

Jornada de convivencia 1ºESO

Pablo Gómez Valriberas:
Premio extraordinario de ESO

Somos centro histórico

Programa Estalmat

El teatro vuelve al instituto

Celebramos el día del docente

"La educación es el arma más poderosa para cambiar el mundo."

- Nelson Mandela

JORNADA DE CONVIVENCIA 1ºESO

Después de un curso escolar sin poder llevar a cabo actividades complementarias, este año hemos podido realizar nuestra tradicional jornada de convivencia para el alumnado de 1º ESO. En esta jornada, los tutores de 1º ESO, la orientadora, el departamento de Educación Plástica y Visual, el de Educación Física y Jefatura de estudios organizaron en el Soto una serie de actividades deportivas, de conocimiento y medioambientales con el fin de que nuestros alumnos se conocieran un poco más y disfrutaran de una jornada educativa distendida al aire libre.



ENTREVISTA A PABLO GÓMEZ VALRIBERAS: PREMIO EXTRAORDINARIO DE LA ESO



En una entrevista a Pablo, ganador del premio extraordinario de la ESO con una excelente nota, nos asegura que este premio es "una satisfacción" personal, además de "el reconocimiento a todo el trabajo que he hecho en la ESO." Recordamos que para participar en la prueba para obtener este premio es requisito tener una media igual o superior a 8,75 en toda la ESO.

No se esperaba ganar porque "el examen me había salido bien, pero no tan bien como para esa nota." Para él, la prueba más fácil fue la de matemáticas y la más difícil, la de inglés, aunque al final la nota de inglés fue mejor que la de matemáticas. Pablo, además, resalta lo orgullosos que se sienten de él tanto su familia como amigos.

Después de cursar la ESO en la sección bilingüe, Pablo considera que estos estudios le han sido de gran provecho ya que además de dominar la lengua inglesa, le ha resultado gratificante realizar actividades culturales en inglés.

Este curso, Pablo está matriculado en el Bachillerato de Investigación/Excelencia ya que está interesado en la investigación y desea comprobar si su futuro profesional puede ir en esta línea. Aunque de momento no lo tiene completamente claro, Pablo se inclina por estudiar "bioquímica, biomedicina o biología y química" pero no descarta tampoco las matemáticas o la física.

Respecto a su paso por nuestro centro, afirma que, además de aprender mucho, el mayor valor del centro es "el compañerismo" ya que según él, hay "muy buen ambiente."

SOMOS CENTRO HISTÓRICO

UN CENTRO CON HISTORIA

Como la mayoría ya sabréis, nuestro instituto fue declarado Centro Histórico en 2019.

El Instituto General y Técnico de Ávila quedó inaugurado el 15 de octubre de 1848. En sus primeros cuarenta años tuvo su sede en el Convento de la Santa. A partir de 1887 ocupó la restaurada Casa de la Bullona, en la actual calle de Vallespín. En 1962 se estrenó el edificio en el que nos encontramos como Instituto Nacional de Enseñanza Media. Junto con profesores y alumnos llegaron los fondos documentales, libros y demás materiales científicos y didácticos con los que se han formado muchos abulenses desde mediados del siglo XIX.

En el Isabel de Castilla seguimos conservando buena parte de ese patrimonio educativo que tenemos repartido con el IES Alonso de Madrigal desde 1970, cuando se inauguró el segundo instituto de la ciudad.

En próximas publicaciones daremos a conocer algunos testimonios de esta larga y cercana trayectoria educativa.

Hoy empezamos con los protagonistas del curso 1887-88. Fueron retratados por el fotógrafo parisino Jules David Cavaz. También hemos encontrado una imagen del edificio de Vallespín (hacia 1910), obra del catalán Ceferí Rocafort (BDCL).

S. Soroa y R. Lumberras



Alumnos curso 1887-1888
Fotografía de Jules David Cavaz



Edificio de Vallespín (c. 1910)
Fotografía de Ceferí Rocafort

PROGRAMA ESTALMAT

El I.E.S. Isabel de Castilla acogerá las clases del programa "Estalmat" (Proyecto de Detección y Estímulo del Talento precoz en Matemáticas). Este es un programa dirigido a alumnos de 1º y 2º de E.S.O. a los que se les dan especialmente bien las Matemáticas, fruto de la colaboración entre la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales y la Asociación Castellana y Leonesa de Educación Matemática "Miguel de Guzmán". Esta es la decimosexta convocatoria del programa en nuestra comunidad, pero es el primer año que se implanta en nuestra provincia y cuenta con la colaboración voluntaria de profesores de Matemáticas de múltiples centros de Ávila. En él participarán durante este curso diez alumnos de seis centros de toda la provincia, que fueron seleccionados mediante una prueba que realizaron el día 5 de octubre y a los que tendremos la suerte de recibir en nuestro Instituto.



EL TEATRO VUELVE AL INSTITUTO

Como venía siendo habitual, año tras año, una vez finalizadas las fiestas de la Santa, las alumnas y los alumnos del Instituto nos reunimos ¡por fin! en el renovado salón de actos con Pilar, nuestra directora de teatro, como actividad extraescolar este curso 2021/22 después de una largo parón debido a la situación sanitaria provocada por la Covid-19.

Nos reunimos non mucha prudencia, pero con mucha más ilusión si cabe que otros años., porque los adolescentes necesitamos expresarnos más allá del WhatsApp, porque además de divertirnos, hacer teatro desarrolla nuestra creatividad, la memoria, las habilidades expresivas y personales, y todas aquellas otras capacidades tan necesarias para la comunicación de las personas.

Y desde aquí enviamos una felicitación al grupo "Entrecajas", ganadores de los Premios Buero Vallejo de teatro el curso pasado por esa frescura de un trabajo que reivindica la risa como un valor esencial para afrontar los problemas.

AMPA del IES Isabel de Castilla



AGRADECIMIENTO AL PROFESORADO DEL CENTRO

Con motivo del día del docente, el pasado 5 de octubre, queremos agradecer a todos nuestros docentes la gran labor que realizan cada día colaborando en la formación de nuestro alumnado. No hay ordenador ni máquina que pueda sustituirlos. Ha quedado lo suficientemente demostrado. ¡Gracias por vuestra entrega y profesionalidad!

